

LIBERTAD

No se devuelven los originales y de los que se publiquen son responsables sus autores.

Número suelto: 15 céntimos

PERIÓDICO SEMANAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL Y DEL RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Figueras . . . 1'25 pesetas trimestre.
Fuera . . . 1'50 " " "

Pago adelantado

Redacción y Administración: Centro Federal-Radical LASAUCA, 5

Lerroux no será nunca de la derecha

Alejandro Lerroux, en su actuación durante estos últimos tiempos, ha procurado dejar bien sentados los principios que avalan y constituyen el credo del Partido Radical.

La clara visión política que exorna al gran republicano, le ha impulsado a proclamar públicamente una plena ratificación de su doctrina. Y nadamás.

La derecha no se hizo para Alejandro Lerroux ni para los que con él han luchado con místico denuedo para extirpar el cáncer que corroía a nuestra querida Patria.

Si algún descontento tuviera el Partido Radical, sería debido a una falta de comprensión política, puesto que no ha cambiado un ápice en su programa. Lo que ha variado es, precisamente, la política española. De partido de oposición que era, perseguido y vejado por los sicarios de la monarquía, se ha convertido, por obra y gracia de la gloriosa Revolución que cercenó el poder del Borbón e instauró la República española, en gubernamental. Hay que tener presente esta circunstancia para comprender claramente nuestra posición.

La serenidad ante los momentos de peligro; el juicio demostrado en todo instante; la capacidad y la táctica desplegadas en los ocho primeros meses de la República; el silencio elocuente y necesario en que se encerró; todo ello ha sido neciamente interpretado por los enemigos del Partido Radical como un viraje en redondo hacia la derecha.

¿Pero es posible que exista quien, conociendo la ejecutoria del caudillo en épocas siniestras en que ser republicano era un crimen de lesa patria, llegue a pensar en que por la alucinación de un resplandor efímero, va a abandonar la obra y el ideal de toda una vida?

Ya dije en otra ocasión que saber callar es todavía más difícil que saber hablar.

Cuando sea oportuno hablará Alejandro Lerroux. Y sus detractores podrán convencerse una vez más de que, como dijo muy bien "El Liberal" en su editorial del 27 del pasado, "continuará siendo lo que fué toda su vida: radical por los cuatro costados".

ANTONIO PAPELL.

De "El Progreso".

El caciquismo contra Vilabertrán La suerte de los pueblos ampurdaneses

Es lamentable. Desde los primeros momentos, los directivos federales-radicales venimos atemperando con nuestras palabras de prudencia, de confianza, de justicia, a nuestros correligionarios de Vilabertrán que son la mayoría de aquel pueblo y constituyen también, por consiguiente, mayoría en su ayuntamiento.

A nuestros queridos correligionarios el caciquismo imperante de una piara de Figueras, les viene haciendo objeto de los más indignos atropellos, de los más impudorosos vejámenes.

No callaremos ni un nombre ni un detalle, por agria que gusten la verdad.

Que los federales-radicales del glorioso Centro Federalista Ampurdanés queremos la concordia entre todos los republicanos y para la paz y buena armonía de todos los ampurdaneses, tenemos dadas pruebas elocuentes y satisfacciones tácitas. Hemos callado; hemos sufrido la ofensa, la humillación, todo. Voluntariamente nos amordazamos—valga la frase—, para no responder con dentelladas a los mordiscos con que continúa y porfiadamente nos

CONVOCATORIA

El Centro Federalista Ampurdanés, desde estas columnas y aparte de las circulares que se dirigirán a los representantes de Inteligencia Republicana del Ampurdán, invita a todos los republicanos, federales y radicales especialmente, a la

extraordinaria reunión

que se celebrará en su local social, **LASAUCA, 5**, el próximo **jueves, día 21, hora las 2 y media de la tarde.**

Los asuntos a tratar son:

1.º Disponer la organización de todos los republicanos ampurdaneses que quieren asistir a los actos a que en Barcelona concurrirá el ilustre jefe del Partido Radical, Don Alejandro Lerroux, el venidero día 11 de febrero.

2.º Impresiones para la intensificación del ideario federal-radical en toda la comarca.

Figueras, 16 enero de 1931.

acecha el órgano del caciquismo, EMPORDÁ FEDERAL.

Impotentes para alcanzarnos a nosotros, los directivos, hacen víctima de sus odios a nuestros queridos amigos y correligionarios; incluso a aquellos que sospechan puedan tenernos una simpatía.

Vilabertrán, la mayoría del Ayuntamiento de Vilabertrán, ha sido una de las víctimas propiciatorias.

Hagamos historia.

Estábamos en los preludios de la revolución que debía estallar en diciembre. Los correligionarios de Vilabertrán, que son gente entusiasta, valiente y decidida, se ofrecieron en buen número para todos los azares. Se les ordenó lo conveniente y además que iniciaran la organización de su actual Centro Radical-Federal. Cumplieron; y muchísimo antes, como se puede demostrar, del 12 (no del 14) de abril memorable.

Se celebraron en aquella fecha (12 abril) las elecciones municipales. Los arribistas, los que hoy se titulan de este lamentable conglomerado caciquil, Esquerra Catalana, verdaderos separatistas, enemigos de España y de Cataluña, aunque quieran disimular sus ambiciones particulares con el disfraz; los arribistas pues, los viejos caciques, hoy dictadorzuelos, al ver que en el pueblo

de Vilabertrán el partido radical-federal llevaba ya por la mañana más de CUARENTA VOTOS de mayoría, despararon desde Figueras a aquel lugar una manada de tipos que quisieron imponerse por "majos" y "chulos". Nuestros correligionarios no se inmutaron lo más mínimo; a la provocación de los chulos contestaron con sendos garrotes que pusieron coto a las pretensiones de aquellos bravos (?).

No obstante los perturbadores habían conseguido su objeto; amedrantar la mesa electoral, cuyos componentes abandonaron sus puestos.

Entre tanto se proclama la República el 14; y un vecino "vivo", Gil Junqueras, aprovechando la confusión y el pánico de los caciques de Figueras se apoderó del municipio, proclamándose amo y dictador, queriendo tener a todos los vecinos en un puño. No en vano tal sujeto había sido un lacayuelo del nefasto policía, erigido gobernador en la provincia, Chamorro.

De aquel entonces falta documentación en la casa municipal.

Se verificaron las llamadas elecciones complementarias luego más tarde. El dictadorzuelo Gil Junqueras, respaldado por los de Figueras, y queriendo ganar de todas pasadas, se hace rodear incluso de la guardia civil para hacer coacción. Apelamos al testimonio sincero del

jefe de los números que fueron a aquel pueblo y se resistió al bochorno. Entonces Gil Junqueras apela a unas rondas de temerarios que con amenazas se imponían e insultaban a quienes querían votar la candidatura radical-federal.

A pesar de todo resultó triunfante la voluntad del pueblo, ganando la candidatura radical. El día de la proclamación de los candidatos triunfantes, Gil Junqueras y los suyos hicieron todos los manejos para sabotear el triunfo de los elegidos radicales. La presencia de un notario, requerido por los radicales, puso al descubierto las trampas de los enemigos de la libertad y del sufragio.

En la primera sesión municipal se nombró alcalde a Pedro Sala, librepensador, que tuvo oculta en un nicho del cementerio civil durante todo el período de las dictaduras, la honorable bandera del partido, una de las más viejas de España. Abusando del buen carácter de Pedro Sala, la minoría representada por el caciquillo Gil Junqueras y su primo, perturbaban continuamente el desarrollo normal de las sesiones; al extremo de que la votación del Estatuto de Cataluña tuvo que celebrarse en sesión extraordinaria y con varias pausas de la Guardia civil a la vista. De todo ello tuvo minuciosa noticia antes y después el Sr. Gobernador, D. Claudio Ametlla. Constantemente apostrofado Pedro Sala por el cacique Gil Junqueras, su primo y una banda de secuaces que por todas partes les seguían, perdió la salud, declinando el cargo y procediéndose a la votación de nuevo alcalde, resultando elegido Francisco Pujol, hombre entero, concejal antes de la dictadura y que durante ésta nunca quiso saber nada de ella, al igual que sus otros compañeros de candidatura.

Con su energía, con su autoridad, Francisco Pujol restableció el orden en el pueblo; prescindió ya para siempre en las sesiones de los servicios de la guardia civil a que antes se tenía que acudir, y el vecindario se sintió amparado. Y así se transcurría ahora tranquilamente en Vilabertrán.

Pero Gil Junqueras hurgó, y apoyado por el Sr. Puig Pujadas, consejero de la "Generalitat", logró que se incoara un expediente en Vilabertrán. Y a pesar de resultar todas las pruebas contra Gil Junqueras y su tropa; a pesar de las declaraciones ante notario de una gran mayoría de electores del pueblo contra el proceder de Gil Junqueras, el delegado enviado por el Gobernador Sr. Ametlla, que lo fué un policía que estuvo a las órdenes y buen amigo del nefasto Chamorro, propuso al Sr. Gobernador que procedía la destitución del Ayuntamiento de Vilabertrán, constándole que cuando él hacía semejante proposición, en el pueblo, por la energía del alcalde radical Sr. Pujol, se vivía en completa paz.

Deseáramos saber si en el informe del delegado de policía influyó la amistad de Puig Pujadas, el cual se grangeó también en otro tiempo la amistad del odiado Chamorro. Decimos esto porque el delegado-policia sabemos que alterna frecuentemente con el Sr. Puig Pujadas.

Y de esa manera el Excmo. Sr. Ministro y el Excmo. Sr. Gobernador fueron seguramente sorprendidos por la arteria de un cacique.

Esperamos que se hará luz en este pleito como ha prometido el Sr. Ministro a nuestro honrado representante en las Cortes, Don José Puig de Àsprer, que con su pregunta del jueves ha comenzado a descubrir delante toda España la inmensa lacra de caciquismo que desde Figueras se extiende, o pretende extenderse, por todo el Ampurdán.

Amigos y correligionarios de Vilabertrán! Firmes todo el mundo en su puesto! La justicia con la República ha de imperar e imperará!

Nuestra gran democracia, el Partido Radical, que acaudilla nuestro insigne Jefe, Don Alejandro Lerroux, ha de gobernar; y nuestro Partido y nuestro Jefe son incompatibles con la injusticia.

Republicanos del Ampurdán! ¡Viva la Libertad! ¡Viva la Justicia!

CANTA CLARO.

La hora de las libertades

En breve asumirá el poder el Partido radical, porque es el único partido republicano que está organizado; y además porque lo exige España entera para la salvación de nuestro crédito, y para que desaparezcan de una vez para siempre esos enchufistas socialeros radicaloides-sociales y Esquerra Catalana. El actual momento político es del insigne Jefe del Partido radical. A su lado están todos los que sin ambición de ninguna clase han sabido sacrificarse por la Patria y por la Libertad. Es el único Jefe que tuvo y tiene un ejército disciplinado; que opera a sus órdenes, sin más deseos que el de servir a la República y a España.

Con la formación de ese gobierno de concentración republicana, van a desaparecer, especialmente en Cataluña, todos esos caciques que son descendientes o dependientes de la Lliga y otros vós, los cuales, desde el 14 de Abril, van disfrazados con gorro frigio y con el letrero de Esquerra Catalana. Ese caciquismo intolerable que actualmente sufrimos; mucho peor que el antiguo de la monarquía, pues sólo hay que ver como se anda actualmente en el partido judicial de Figueras! Los ayuntamientos radicales-federales son per-

La reorganización del Partido Republicano Radical

En algunos puntos de España, en los cuales, existen importantes núcleos de republicanos radicales que si bien no se hallan organizados y legalmente constituidos, ha despertado gran interés y entusiasmo el discurso que el 11 del próximo mes pronunciará en Barcelona el gran estadista y leader republicano de toda la vida Don Alejandro Lerroux, Jefe del Partido Radical, esperanza nacional y cuya elocuencia, como dijo Alomar, es algo que maravilla.

El discurso que pronunciará este hombre insigne en Cataluña precisamente, repercutirá con intensidad incomparable por toda España y Europa, Reina verdadera espectáculo por lo que dirá esta reserva de la política republicana. Recogerá las ideas, sentimientos y anhelos del pueblo que ha hecho la revolución y que aspira a proseguirla, dentro de las normas jurídicas del orden y del derecho.

Por noticias recibidas hace pocos días, se puede asegurar que Lerroux hablará el lenguaje de la sinceridad en Cataluña, para los catalanes y para el resto de la nación española, recogiendo desde luego, las últimas impresiones respecto todos los problemas pendientes en Cataluña, que parece ser han variado y quien sabe si variarán también los juicios que merezca la actual situación política. No podemos hoy afirmar ni negar; Lerroux hablará el día 11 y entonces hablará el Partido. Una vez haya pronunciado el Sr. Lerroux su discurso, que será el más formidable de su vida y el acontecimiento más trascendental de la historia política de nuestros días desde el advenimiento de la gloriosa República Española, existe el propósito de reorganizar el Partido Republicano Radical allí donde no lo esté, y al efecto, se lanzará a la opinión un manifiesto brindando a los correligionarios la organización del Partido Radical, partido de izquierda, partido netamente republicano, y que hará una invitación a las clases neutras, a los elementos simpatizantes, a las entidades liberales y sociales que con su cooperación quieran salvar a España, a la República y salvarse a sí mismos, para que con su concurso triunfe definitivamente Cataluña, el resto de España y la República libertadora.

L. LÓPEZ-RODRÍGUEZ MURRAY

seguidos con saña por quien tuvo la suerte de que sus padres le dejaran al morir una fortuna. El oficio de cacique es el de un ser despreciable; porque el cacique es siempre hombre de malos sentimientos. Da vergüenza ver como en plena República estamos en esta provincia entregados a los reaccionarios. Y causa mayor sentimiento ver como aquellos individuos que un día se presentaron al pueblo pidiéndole su representación en nombre de la República y de la libertad, están supeditados a la reacción y particularmente a los egoísmos de baja tipo que han dado motivo en ciertos pueblos para que hubiera ocurrido lo que en otros de Castilla y Andalucía.

Si no hubiese sido por la cordura, la templanza y la pequeña cultura que poseen nuestros campesinos y buenos republicanos, entre nosotros habría sonado ya la gorda.

Es hora de que se retiren a sus casas tal bandada de cuervos, los cuales, en cuanto se empieza a hablar de un pantano, o de una reunión de "rabassaires" ya empiezan a revolotear para que se les vea y para que sus nombres aparezcan como únicos protectores. El pueblo debe decirles a todos esos cavernícolas, Jordá, Geli, Puig P., y cuantos sean, que para nada se les necesita; que pueden quedarse en sus casas; que ya pasó su época de exhibición y de

querer cobrar su influencia política, que bien cara nos la hicieron pagar; que hoy día con la República sólo se necesita tener razón para pedir justicia; no como antaño que ellos lo eran todo.

Los alcaldes de los pueblos deben darse cuenta que, para resolver sus asuntos municipales, para nada necesitan a semejantes señores; los cuales, lo mismo ayer que hoy, están ejerciendo de caciques, soñando en su influencia para cometer atropellos. El pueblo debe despreciarlos; no debe quererlos escuchar para nada, retirándose de los sitios en que esos individuos pretendan fascinar al pueblo, pues son enemigos de las libertades humanas.

Como quiera que el ilustre Jefe del partido radical D. Alejandro Lerroux, sólo aceptará el poder con el decreto de disolución de Cortes, y por consiguiente habrá elecciones, el verdadero pueblo, que es el que conspiró, que se expuso a ser encarcelado para defender las libertades en contra del absolutismo y del caciquismo que nos asfixiaban, no puede ni debe querer a esos individuos que lo mismo en Solidaridad Catalana, que en la Mancomunidad, y ahora en la Generalidad, fueron y son los que disfrazados de republicano operan a las órdenes de su medro personal, ahogando las libertades y la República. Con toda seguridad, esos cavernícolas que se disfrazan de republica-

no, tendrán el cinismo de presentarse al pueblo, pidiéndole sus sufragios para todos o alguno de ellos.

El pueblo no debe ni recibirlos; y mucho menos escuchar sus sermones explotadores de un ideal que no sienten. Al desaparecer la odiosa monarquía debieron retirarse a sus casas, sino el pueblo debe arrinconarlos para siempre, porque jamás prestaron ningún servicio a la Patria ni a la Libertad. Todos cuantos cargos tuvieron, los explotaron en provecho propio. El único premio que el pueblo debe darles y que se merecen es el chasco.

JUAN JOSÉ.

Port-bou.

¡Arriba los corazones!

Después de tantos años de padecer Barcelona el caciquismo ignominioso de los Planas y Casals, vino a la ciudad condal un hombre para desterrarlo. Este hombre fué D. Alejandro Lerroux, que empezando por libertar a los mártires de Montjuich (castillo maldito), acabó por barrer toda la chusma reaccionaria que destrozaba las libertades ciudadanas, escarneciendo la ley y la justicia.

Y para combatir a Lerroux y al Partido Radical se inventó Solidaridad Catalana, de triste y trágico recuerdo para los republicanos españoles. Lerroux conspiraba contra la monarquía; pero los republicanos de España conspiraban contra D. Alejandro, secundados por los carlistas, catalanistas y separatistas y demás istas, para matar el partido Republicano. De aquí que D. Alejandro, dirigiéndose a las figuras representativas del movimiento Solidario, pudiera decir las siguientes palabras: "Habéis echado la bandera republicana en el charco, yo la recojo; y corrió todos los pueblos de España con aquel símbolo de la libertad; aunque manchada por la actitud indigna de aquellos republicanos que no lo eran más que de nombre, los cuales se ponían a las órdenes del Duque de Solferino para matar para siempre aquellas libertades por las que para encauzarlas tanta sangre derramaron nuestros abuelos.

Nuestro Jefe se alzó arma al brazo como un bravo soldado declarado en rebeldía. Con los carlistas, no; luchamos para derribarlos. Bastaron unas cuantas estacas manejadas por los jóvenes bárbaros para derrotar en la calle y en las urnas la pandilla del requeté, amparado por todos los esbirros que atropellaban y trituraban los derechos ciudadanos. Lerroux venció con el Partido Radical a toda la chusma reaccionaria de Cataluña; y venció, porque sólo él podía vencer los acesos súbitos de un pueblo que se había vuelto loco. Entonces

con Solidaridad, movimiento reaccionario; ahora, con el Estatuto, más reaccionario aun que Solidaridad, venceremos también. No podemos consentir que se hable tanto de la libertad de Cataluña y que al hablar de esa libertad se quiera esclavizar a los catalanes. Yo prefiero, entiéndase bien, la libertad de los catalanes a la de Cataluña; pues yo no quiero, ni ningún republicano, una libertad forjada por esta gente que se dice de Esquerra Catalana, reaccionarios todos ellos, desde el Presidente de la Generalidad hasta el último peón de su estado mayor, a los que los republicanos de antes del catorce de Abril no conocíamos en su mayoría. Son los que han puesto el veto al Partido republicano radical y a su ilustre Jefe. ¿Quiénes son ellos para tamaña pretensión? ¡Apártense los enchufistas de Cataluña! Hagan paso al Partido republicano radical, que va a gobernar en breve; pero, no para unos, sino para todos. El pueblo español aclama unánime al insigne Jefe de los Radicales por ser él la lumbrera gloriosa que ha de salvar la República española librándola de la ambición de los unos y de la imposición de los otros.

¡Arriba los corazones!

¡Viva España! ¡Viva D. Alejandro Lerroux!

M. CALSINA.

AVISO

Se ruega a los señores poseedores de aparatos radio-receptores, se provean de la licencia para su uso. Estas licencias se despachan en la oficina de Telégrafos todos los días laborables de 9 de la mañana a 8 noche, y satisfarán un canon valedero para todo el año de 1932, siendo su importe de cinco pesetas si el receptor está instalado en domicilio particular y de cincuenta si funciona en lugar público o establecimiento de venta de material radio.

Los aparatos receptores instalados en Centros docentes oficiales o de enseñanza gratuita, en establecimientos benéficos, como hospitales, asilos, etc., y en los penitenciarios, estarán exentos del pago del canon, pero deberán solicitar la licencia dirigiendo la petición al Director general de Telégrafos.

La potencia sonora de alta voces quedará limitada a las reglas que dicten las

respectivas ordenanzas municipales en cada localidad.

El plazo voluntario para obtención de estas licencias es de tres meses a partir de primero de Enero.

Figueras, Enero de 1932 —El Jefe de la Estación Telegráfica,

CARLOS HUERTA.

NOTICIAS

El mercats que se celebren a Figueres els dijous, quan s'escau aquest en un dia de festa, és costum celebrarlos el dimecres anterior. Havent-se decretat pel Govern de la República que les úniques festes oficials d'entre setmana seran el 1.er de gener, 14 d'abril, 1.er de maig, 12 d'octubre i 25 de desembre, i quedant en conseqüència suprimides les festes que abans es celebraven en mig de setmana, se'n dedueix d'això la supressió d'aquells freqüents canvis de dia de mercat al dimecres.

L'Ajuntament, en sessió del dia 5 d'aquest mes, per tal de que no hi hagi dubtes sobre aquest punt, cooperant a l'obra renovadora del Govern popular, ACORDA que els mercats d'aquesta ciutat que es celebren els dijous de cada setmana, se celebraran sempre els dijous i solament seran traslladats al dimecres de la mateixa setmana, quan el dijous s'escaigui en alguna d'aquelles cinc festes decretades pel Govern de la República.

Pel veí Pere Dalmau Vehí, ha sigut dipositada a l'Ajuntament—Jefatura de la Guàrdia Municipal—una coberta nova de roda d'auto, que diu haver trobat a la via pública, la qual serà entregada a la persona que acrediti ésser de la seva propietat.

Havent-se de procedir a la rectificació anual del vigent Padró d'Habitants d'aquest terme municipal, es fa avinent al veïnat que les fulles d'Altes, Baixes i Trasllats presentades durant el passat any 1931, han quedat exposades al públic a la Secretària d'aquest Ajuntament (Negociat d'Estadística) pel plaç de quinze dies als efectes de reclamació, tal com disposen les lleis vigents, advertint-se que transcorregut l'esmentat plaç, no serà admesa cap reclamació.

El Ayuntamiento, en sesión del 12 del corriente, tomó los siguientes acuerdos:

Conceder el Teatro municipal a Don Pedro Teixidor para funciones teatrales todos los jueves y días festivos comprendidos desde el 11 de febrero al 31 de marzo en las condiciones fijadas y, además, la noche del 31 del corriente para una función y baile a beneficio de la Junta de Protección a la Infancia.

Pedir a la Dirección General de Seguridad destine fuerzas de la misma a nuestra población para evitar los frecuentes robos que vienen realizándose desde hace una temporada.

M. Morlius
MÉDICO
FIGUERAS

La «Unión Gremial» recomienda a todos sus socios obligados a llevar el libro de ventas, que antes de presentar las declaraciones correspondientes al año 1931, se sirvan pasar por la Secretaría de dicha entidad llevando el recibo de la contribución a los efectos de comprobar cuales son los que, de acuerdo con las nuevas disposiciones, han de presentar las declaraciones citadas.

Registro Civil

Del 9 al 15 Enero 1932

NACIMIENTOS

- Dia 13.—Juana Signa Tallada,
" 13.—Clara Bosch Farré.
" 14.—Enriqueta Satué Armendares.

MATRIMONIOS

Ninguno

DEFUNCIONES

- Dia 9.—Santiago Carreras Roura, 24 a. s.
" 9.—Andrés Robladillo Carmona, 45 años, casado.
" 10.—Mercedes Garcia Puigdevall, 1 m.
" 11.—Antonio Recio Arevola, 75 a. v.
" 11.—Josefa Luján Santos, 1 m.
" 12.—Francisco Ubanell Pujet, 60 a. c.
" 12.—Magdalena Pellicer Buixeda, 51 años, viuda.
" 14.—Teresa Renort Pujolá, 82 a. v.
" 14.—Antonio Gibert Llanta, 64 a. c.
" 14.—Pedro Costa Mas, 64 a. c.
" 15.—Leonor Bonal Ventura, 7 a.

Tipografia IDEAL Muralla 4 Figueras

Obra d'actualitat **L'Empordà a la Guerra Carlina**
d'ANTONI PAPELL GARBÍ

A totes les llibreries: 5 pessetes

El 22 de diciembre pasado

ELOY GUICH

abrió el taller de pintura con estación autorizada Duco para el pintado de carrocerías y carruajes de todas clases.

Méndez Núñez, 28

FIGUERAS

Centro de lucha Antituberculosa

Calle Santa Margarita, n.º 13 y 15
(Junto a la Plaza Pi y Margall)

Laboratorio y Bacteriología
L. SALA OLIVERAS

Director Clínico:
M. MORLIUS

Radiólogo:
L. LÓPEZ-RODRIGUEZ MURRAY
DE INTERÉS PÚBLICO

Dado el incremento adquirido por el tratamiento antituberculoso del Dr. GIL ACEBEDO—único que usamos en todas las formas de Tuberculosis—y los resultados obtenidos, comprobados en más de seis años de práctica y por una estadística de cerca de 700 enfermos, cuyas historias clínicas se han coleccionado y analizado minuciosamente, nos hemos visto obligados al traslado del local clínico de nuestro Instituto a la Calle Sta. Margarita n.º 13 y 15 de esta ciudad, con el fin de disponer de una clínica que por sus mejores condiciones de situación y amplitud permita una mayor expansión y comodidad para los enfermos y para nosotros, en cuanto se refiere a la especialidad que cultivamos. Con miras a estas ventajas, pues, estará anexo al consultorio el departamento de Rayos X y radioterapia a cargo del Radiólogo Don L. López-Rodríguez Murray así como un pequeño laboratorio dedicado a los análisis de urgencia, encargándose como hasta ahora de los de mayor importancia Don L. Sala Oliveras.

A pesar del sacrificio económico que ello representa vendrá disfrutando el público y clientela de las mismas ventajas que hasta ahora en este orden.

Manufacturas Cuero TOSAS S. A.

MARCA REGISTRADA **TOSAS** MARCA REGISTRADA

CURTIDOS AL CROMO ESPECIALES, CORREAS, TIRETAS, CABLES, TACOS, TIRATACOS
Y TODOS LOS ARTICULOS EN CUERO CRUDO Y CURTIDO PARA LA INDUSTRIA

Despacho en Barcelona:

Ausias March, 21, pral.

Teléfono 1387 A

Fábrica en Blanes

(Provincia de Gerona)

Teléfonos 15 y 32

Obra d'actualitat

L'Empordà a la guerra carlina

d'Antoni Papell Garbí

A totes les llibreries: 5 pessetes

Banco de Figueras L. Vergés Vilanova

Cambio de monedas—Valores-cupones
Cuentas de ahorro y demás operaciones
de banca : : : : : : : :

CASA DE CONFIANZA
ECONOMIA Y RESERVA

Plaza Pi Margall
FIGUERAS

Gimnasio IBÉRICO

Calle de Santa Leocadia, 17

FIGUERAS

Dirigido por D. Francisco de A. Castellví Vila, Médico-Cirujano
y Profesor de Gimnasia por la Facultad de Medicina de Madrid

Método racional según las modernas orientaciones científicas.—Gimnasia sueca.—Gimnasia respiratoria.—Local construido exprofeso para gimnasio.—Cuarto de baño con piscina y duchas.—Aparatos modernos.—Clases para alumnos y alumnas en horas distintas.—Horas especiales para personas mayores.

Para matriculas y demás detalles, en el mismo de 7 a 8 noche

Banca Arnús

Sucesora de Evaristo Arnús-Fund. en 1846

Casa Central: Plaza de Cataluña, 22

Casa Matriz: Pasaje del Reloj

BARCELONA

Sucursales en Balaguer, Berga, Cervera, Igualada, Lérida, Manresa, Puigcerdá, Solsona, Tárrega y Vich.

SUCURSAL DE FIGUERAS:

Casades de Còdol, 15-Rambla

Cámara acorazada con departamentos de alquiler — BANCA-BOLSA-CAMBIO — Negociamos los cupones vencimiento corriente—Compra-venta al contado de toda clase de valores de contratación corriente con entrega de los títulos en el acto.

Quina és la vostra impremta? La que fa vostre periòdic.
LIBERTAD s'imprimeix a Tipografia IDEAL, Muralla, 4
Impresos de totes classes: perfectes i econòmics